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逾千人弔唁林保全

籌備多年的 「啟德體育園區」，因立法會工務小組及財委會 「拉布」關係，
至今仍未能審議前期工程約5000萬元撥款，或會延誤園區工程進度。民政事務局
向立法會民政事務委員會提交文件，交代工程最新進度，指出局方於去年三月，
開始進行環境及交通影響評估，預計主場館於散場時會發出噪音，現階段正參考
環保署意見，以制訂合適措施，預計於今年底前完成評估工作。

最佳技術建主館 「開合上蓋」
政府建議，日後主場館需設約五萬個座位，以符合舉行大型體育盛事的國際

標準。當局已經委託規劃顧問，研究世界各地類似規模的體育場館，包括新加坡
體育城、英國溫布萊球場及威爾士千禧球場等，仿效在主場館上加建 「可開合上
蓋」，用意是方便舉行多用途康體和文娛活動，並在惡劣天氣下保護場地地面，
避免 「大球場爛地」笑話再度上演。

根據主場館現時的最終設計，若完全關上上蓋後，球場高度最少約需70米。
但現時分區計劃大綱圖的高度上限為55米，因此顧問須評估主場館是否需要申請
放寬高度限制。顧問亦會研究應否在體育園區內，興建一所能提供約300個房間的
小型酒店，供大型活動期間的訪港運動員、工作人員、裁判和觀眾使用；在其他

時間，則供一般旅客使用。

擬斥四千萬招標聘營運顧問
政府今年中亦會斥資約4000萬元，招標委聘營運顧問，協助訂定體育園區的

功能要求、服務水平、業務計劃和財政狀況預測等，並收集體育界及學界的意見
。前期工程最快於今個立法年度，才有望從財委會取得撥款，預計今年下半年開
展前期規劃工程。

當局去年一月曾預計，去年中便會開展前期工程，二○一六年年中開始動工
興建體育園區，並預算在一九／二○年度竣工，當時的建造工程費用，粗略估計
約為230億元。但從現時進度來看，動工日期或會延期，預計工程造價亦會提高。

擬議興建多時的 「啟德體育園區」 ，動工日期仍然遙遙無期
。政府仍在進行體育園區的前期規劃工作，包括研究提高主場館
的高度上限，以便利用最佳技術興建主場館的 「開合上蓋」 。當
局又研究在園區興建一所酒店，供訪港運動員使用，以及制訂噪
音緩解措施，避免散場時滋擾附近民居等，預期最快今年下半年
才能展開前期規劃工程。

大公報記者 吳卓峰
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體育園前期工程料年底展開
研建酒店 增高主館 緩解噪音

【大公報訊】記者張琪報道：陪伴
香港市民三十年的 「聲演叮噹」配音員
林保全本月初病逝，治喪委員會昨日於
世界殯儀館為其設靈。商務及經濟發展
局局長蘇錦樑、著名影星洪金寶、多名
無線電視高層以及逾千名粉絲到場弔唁
，向這位帶給香港人無數歡笑的配音員
作最後致敬。寶蓮寺釋智慧大和尚為其
主持封棺儀式，並於今日中午出殯，遺
體移送鑽石山火葬場火化。

資深配音員林保全於本月二日猝逝
，享年六十三歲，其佛教喪禮昨於紅磡
世界殯儀館舉行。昨午三時，林保全的
親屬及無線電視的同事在靈堂打點，靈
堂用上素色布置，場內放有林保全與多
啦A夢（叮噹）的照片，及妻子、女兒
致送的心形花牌。靈堂中央掛有 「往生
淨土」匾額，左側為保全叔女兒的祭帳

，寫着 「昊靝罔極」四個大字。靈堂裡
還安排了六部大電視，不斷播放這位叮
噹配音員的生前作品。場內除有林保全
的親朋好友敬獻的花圈，還有市民及好
友為他訂造 「叮噹」造型的藍色花圈致
祭，另有叮噹同伴大雄、叮鈴等卡通造
型。

五千特刊贈到場市民
昨午五時至九時半，靈堂開放予

公眾弔唁。下午五時許已有數百人在
殯儀館外排隊，至傍晚，在世界殯儀
館外已有逾千市民排隊入內弔唁，人
龍排至殯儀館對面大廈，在大廈外 「
打蛇餅」，需工作人員分流。無線印
製五千本《永遠懷念保全的聲音》紀
念特刊派送給到場弔唁的市民，不少
市民稱會好好收藏，絕不炒賣限量特
刊。現場不少市民在林保全靈前獻上
他身前最愛的叮噹公仔或模型，以表
敬意，更有激動者在靈堂門前失聲痛
哭。

恩師堅持為愛徒扶靈
林保全女兒林芷筠昨日表現十分平

靜，她說： 「過去幾十年爸爸帶畀大家
唔少歡笑，佢係一個好快樂嘅人，希望
前來送別的人不要太傷感，笑着送佢走
。」但不久前喪妻的林保全恩師丁羽情
緒卻十分激動，過程中一度哽咽。他稱
，有人勸他不要白頭人送黑頭人，但他
強調，不論 「怎樣相沖，都百無禁忌」
，會堅持出席公祭及為愛徒扶靈。

【大公報訊】記者吳卓峰報道：再有本地老牌遭
內地不法商人 「搶用」商標，去年獲米芝蓮推介的灣
仔 「再興燒臘飯店」，竟於浙江省紹興市，遭人冒名
開設食店，名為 「香港再興燒臘店」，並於店面寫上
「始於清光緒末年」作招徠云云。香港再興燒臘飯店

負責人於截稿前未能就 「山寨店」現身說法，但據了
解香港再興從來沒有在內地開店，負責人將保留法律
追究權利。

負責人料保留追究權利
內地人素來追捧本地飲食文化，但有不法商人竟

覬覦老店老字號，不惜強搶他人寶號，並於內地開業
，惹來本地網民大肆抨擊。今次受害者是屹立港島數
十年的 「再興燒臘飯店」，有網民發現，浙江省紹興
市近日開設 「香港再興燒臘店」，並於內地 「專業團
購導航」網站上載團購優惠，以優惠價人民幣9.9元
，便能購入原價20元的 「腩仔飯」或 「叉燒飯」。

據內地網站 「大眾點評」顯示， 「山寨店」位於
紹興市越城區解放南路777號一個商場，相信於本月

中才開幕，店舖門外更寫上 「始於清光緒末年」作招
徠，做法令人不齒。有剛 「到訪」該山寨食店的網民
指，該店更設有所謂 「加盟熱線」，廣邀投資者合營
食店，令他感到憤怒，並留言 「再興是屬於灣仔區，
並無分店，只此一家」。

至昨晚截稿前，本報仍未能聯絡香港 「再興燒臘
飯店」第四代負責人周巧和回應有關 「山寨店」問題
；但昨晚再興店員表示，老闆於內地並沒有開設任何
分店，相信浙江店舖與本港無關，相信負責人會保留
法律追究權利。

不少本地品牌曾 「中招」
內地商標法素來複雜，過往亦有不少本地品牌 「

中招」。如立法會議員田北辰開設的服裝店G2000，
曾遭內地法院裁定 「侵權」，需向 「山寨店」賠償
2000萬元人民幣，更要停用G2000商標；香港榮華月
餅亦遭內地人 「搶先一步」註冊商標，雙方火併十五
年後，香港榮華於前年七月，才於內地註冊 「元朗榮
華」品牌了事。

▲本地老牌食肆 「再興燒臘飯店」 第四代負責人
周巧和，早前曾向本報展示店內招牌燒臘

再興燒臘內地現山寨店

▲無線印製五千本《永遠懷念保全
的聲音》紀念特刊派送給到場弔唁
的市民 本報記者麥潤田攝

老中青三代齊送別叮噹

叮噹由細睇到大。今日放學後專登
同媽咪一齊嚟。以前細個放學後媽咪會
同我一齊睇叮噹，佢帶畀我同媽咪好多

美好嘅回憶，而家屋企仲有叮噹嘅碟，
希望嚟到送保全叔最後一程，表達我同
媽咪嘅心意。
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本身係叮噹嘅Fans，睇咗三十幾年
，知道保全叔離世，下午兩點就專程來
到排隊悼念佢。雖然我只係去鞠個

躬，但我希望用行動去話多謝佢，多年
嚟帶畀我哋咁多歡樂。
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我十二點幾就到，係第一個到現場
嘅市民。從仲叫叮噹嘅時候就開始睇，
陪咗我幾十年，成日幻想自己可以有叮

噹嘅竹蜻蜓同隨意門。剛剛知道佢走咗
嘅時候好唔開心，好難接受呢個事實。

「

」

▲至傍晚，在世界殯儀館外已有逾千市民排隊入內弔唁
本報記者麥潤田攝

▲靈堂用上素色布置，場內放有林保全與多啦A夢（叮噹）的照片
本報記者麥潤田攝

【大公報訊】記者唐曉明報道：水貨客近日
攻陷屯門市中心，一條來往屯門公園及深圳灣口
岸的巴士路線大排長龍，對居民造成困擾。新界
關注大聯盟昨日與運輸署副署長何慧賢會面，建
議屯門總站採取分流措施。新界關注大聯盟主席
鄧鎔耀表示，商場派發免費巴士票助長人流，建
議停發。

水貨客近日迫爆屯門市中心，來往屯門公園
及深圳灣口岸的城巴B3X巴士路線大排長龍。昨
日新界關注大聯盟聯同屯門區議員何君堯、元朗
區議員文光明約見何慧賢，提出多方面的改善措
施，以減少巴士擠迫問題。

何君堯表示，運輸署承諾建議城巴於屯門總
站採分流措施，將攜帶行李的乘客和沒有攜帶行
李的乘客分作兩條隊伍，讓沒有攜帶行李的乘客
先行登上巴士上層，以利減低屯門居民受阻情況
，惟具體運作仍會和運輸署繼續磋商。

建議商場停發巴士免費票
鄧鎔耀稱，屯門市廣場派發巴士免費票，亦

助長了巴士客流量。內地旅客凡於該商場任何兩
間商舖消費滿港幣1,000元，憑發票可免費換領
B3X巴士單程車票一張，消費滿港幣2,000元以
上更可換領兩張。鄧鎔耀表示，免費車票會加重
巴士客量，已向運輸署建議商場停止派發，運輸
署亦已接納有關建議。

新界關注大聯盟亦向署方提出不少針對城巴
運作的建議，例如敦促城巴嚴守行李體積限制，
大於零點一立方米的行李嚴禁登車。又建議城巴
增派車間客服員幫助處理乘客行李，若行李架放
滿行李，該班次就不應讓攜帶行李的乘客上車，
確保行車安全。又建議派出 「半空車」接載屯門
公園及深圳灣口岸兩總站之間的乘客，避免他們
難以登車。

對於被問到應否檢討 「一簽多行」政策，何君堯稱，
香港作為現代都市，又以服務業為主，不應對旅客有太多
限制，但需要加強交通配套，確保市民生活無阻。

城巴發言人鍾小姐回應稱，年近歲晚，B3X、B3M及
B3A三條跨境巴士路線都會加強班次服務，近日B3X亦已
採分流措施，約二十位攜行李乘客先上車，再到其他無行
李乘客上車，務求保障乘客安全。鍾小姐又稱，其他建議
會與運輸署繼續磋商。

【大公報訊】記者黃穎雅報道：針對學民思潮鼓動學
生參與 「佔中」罷課， 「珍惜群組」八名家長昨到浸信會
沙田呂明才中學，抗議學校邀請學民召集人黃之鋒出席講
座，又要求校方安排家長與學生會面，就 「佔領」事件交
流，避免學生受黃之鋒的言論荼毒。

近日有一群家長到沙田呂明才中學，聲討該校邀請黃
之鋒主持講座，校長溫家傑回覆表示，任何人士應尊重學
校的專業自主，相信該校會向學生提供合乎教育原則的教
學活動，法治是香港的根本，校方在不同議題上均保持中
立。學校亦會關注學生的人身安全，任何人士均須透過合
法合理的途徑表達意見。

「珍惜群組」發言人李壁而說，校方表示是學生會邀
請黃之鋒到校交流，家長對校方邀請該位犯法少年來交流
，令廣大父母感到不安，於是前往聲討，並提出與同學直
接交流對佔領行動的看法，正等候校方回覆。群組正籌備
至函全港學校，指出家長對佔領行動的看法，並會展出 「
佔中」為社會帶來傷害的各種圖片。

「珍惜群組」致沙田呂明才中學校長的信件指出，家
長對該校邀請黃之鋒與學生交流深感不安，孩子像一張白
紙，中小學成長過程是品德基礎的重要階段，影響孩子一
生，促請校方勿把政治帶入校園，令孩子思維混亂。群組
又要求該校安排家長與學生交流。
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家長中學抗議黃之鋒入侵


